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令和元年 第１４回 川口市教育委員会定例会会議録 

 

日 時 令和元年９月４日（水） 

午後１時３０分 

場 所 川口市教育局２階会議室 

 

１ 出席者 

  教育長    茂 呂 修 平     書記長  稲 垣 雅 世 

委 員    齋 藤   卓     書 記  栗 原   栄  

委 員    宿 谷 岩 男     書 記  菅 井   学  

  委 員    中 田 裕 之     書 記  戸井田 昌 也 

委 員    菅 原 京 子      

 

２ 説明のため出席した者 

  生涯学習部長    間 中 浩 之 

  学校教育部長    山 田 浩 一 

  教育総務課長    稲 垣 雅 世 

生涯学習課長    佐 藤 健 一 

  文化推進室長    江 原 季 佳 

  文化財課長     風 間 祐 司 

中央図書館長    折 原 直 人 

  科学館長      髙 山 久美子 

  スポーツ課長    濵 田 武 徳 

  庶務課長      石 田 英 樹 

  学務課長      森 田 吉 信 

  指導課長      三 浦 伸 之 

  学校保健課長    内 田 大 輔 

  高等学校事務長   長 澤 章 臣 

  指導主事      上 倉 義 朗（議案第１２０号のみ出席） 

  指導主事      髙 橋 大 喜（議案第１２０号のみ出席） 

  市立高等学校長   井 上 清 之（議案第１２０号のみ出席） 

 

 

３ 前回会議録の承認 

茂呂教育長   第１３回教育委員会定例会会議録については、事務局より報告があり、前

回の定例会における議案第１１６号及び第１１７号は教科書採択の案件で

あり、長時間に渡ったこと等により、前回の会議録は、現在作成中とのこと

である。このため、第１３回教育委員会定例会会議録の承認は、次回以降の
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教育委員会の中で行いたいと考えるが、いかがか。 

委 員    （異議なし） 

茂呂教育長   異議なしと認め、第１３回教育委員会定例会会議録の承認については、次 

 回以降に行うこととする。   

 

 

４ 教育長報告 

（１）９月行事予定について  

茂呂教育長   ９月行事予定については、書記より、各委員に事前配付している。質疑が

あればお聞かせ願いたい。 

【質疑応答概要】 

菅原委員    子ども大学かわぐちの主な内容、今年度の参加人数を教えて頂きたい。 

生涯学習課長  埼玉学園大学と協力して、９月から１０月にかけて、全５回行うものであ

る。ブレイクダンスやお金のことなど、普段学校では習わないような内容に

ついて、外部から講師をお招きして開催するものである。今年度は５５名を

定員として募集を行ったところ、１１９名の申込みがあり、抽選にて決定し

た。 

菅原委員    教育長表敬訪問、市長表敬訪問があるが、どのような成績だったのか。 

スポーツ課長  全国中学校体育大会において、芝東中学校の生徒がソフトテニス男子団体

で優勝、ソフトテニス男子個人が優勝、２位、陸上男子８００メートルで、

２位と３位、上青木中学校の生徒が女子飛び板飛び込みで５位となった。 

        また、全国総合体育大会で川口市立高等学校の生徒が、女子３メートルの

飛び板飛び込みで７位、男子走り幅跳びで１１位となった。 

 関東中学校大会では、芝東中学校の生徒がソフトテニス男子団体で優勝、

男子個人で優勝と３位、女子個人で優勝、陸上男子８００メートルで優勝と

３位、西中学校の生徒が陸上の２年生男子１００メートルで３位、元郷中学

校の生徒が水泳女子４００メートル自由形で３位、女子８００メートル自由

形で２位、十二月田中学校の生徒が水泳男子１００メートル背泳ぎで２位と

なった。 

【承 認】   （質疑応答後、全員異議なく承認） 

 

（２）川口市教育委員会事務点検・外部評価の評価結果について 

【説 明】   （教育総務課長が資料に基づき説明した。） 

【質疑応答概要】 

齋藤委員    指標７が今回Ｃという評価で、前回評価のＡから２段階下がっているが、

どのような理由か。 

指導課長    人権感覚プログラムの活用については、各学校で年間指導計画に位置付け

られ活用されているところであり、また、人権教育主任研修会等の各種研修
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会でも取り上げていたが、指標である校内研修での使用に対する周知が徹底

できなかったため、昨年度より数値が低下してしまったことから、評価がＣ

となったものである。 

【承 認】   （質疑応答後、全員異議なく承認） 

 

（３）平成３０年度（公財）川口市スポーツ協会経営状況報告について 

【説 明】   （スポーツ課長が資料に基づき説明した。） 

【質 疑】   （質疑なし） 

【承 認】   （全員異議なく承認） 

 

（４）川口市学校給食運営審議会委員の委嘱を解いたことについて 

【説 明】   （学校保健課長が資料に基づき説明した。） 

【質 疑】   （質疑なし） 

【承 認】   （全員異議なく承認） 

 

（５）学校医等の委嘱を解いたことについて 

【説 明】   （学校保健課長が資料に基づき説明した。） 

【質 疑】   （質疑なし） 

【承 認】   （全員異議なく承認） 

 

（６）学校医等の委嘱について 

【説 明】   （学校保健課長が資料に基づき説明した。） 

【質 疑】   （質疑なし） 

【承 認】   （全員異議なく承認） 

 

 

５ 協議事項 

  なし 

 

 

６ 議 事 

茂呂教育長   議案第１１９号は、人事案件のため秘密会で行いたいが如何か。 

委 員     （異議なし） 

茂呂教育長   異議なしと認め、議案第１１９号は秘密会で行う。 

茂呂教育長   また進行の都合上、議案第１２０号「令和２年度使用高等学校教科用図書

の採択について」は、日程７その他の後に行いたいが、いかがか。 

委 員    （異議なし） 

茂呂教育長   異議なしと認め、議案第１２０号は日程７その他の後に行うこととする。 
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【上 程】 

茂呂教育長   議案第１１８号「川口市スポーツ推進委員を委嘱することについて」を上

程し説明を求める。 

【説 明】  

生涯学習課長  （スポーツ課長が資料に基づき説明した。） 

【質 疑】   （質疑なし） 

【採 決】   （全員異議なく可決） 

茂呂教育長   議案第１１８号「川口市スポーツ推進委員を委嘱することについて」を案

件のとおり可決する。 

 

【上 程】 

茂呂教育長   議案第１２１号「川口市学校給食運営審議会委員を委嘱することについて」

を上程し説明を求める。 

【説 明】  

学校保健課長  （学校保健課長が資料に基づき説明した。） 

【質 疑】   （質疑なし） 

【採 決】   （全員異議なく可決） 

茂呂教育長   議案第１２１号「川口市学校給食運営審議会委員を委嘱することについて」

を案件のとおり可決する。 

 

 

７ その他 

（１）青木公民館の臨時休館について 

【説 明】   （生涯学習課長が資料に基づき説明した。） 

【質 疑】   （質疑なし） 

【承 認】   （全員異議なく承認） 

 

（２）芝スポーツセンター耐震補強等工事に伴う休館について 

【説 明】   （スポーツ課長が資料に基づき説明した。） 

【質疑応答概要】 

菅原委員    工事期間に、少年少女ふれあい縄跳び大会が重なっていると思うが、他の

会場で開催されるのか。 

スポーツ課長  少年少女ふれあい縄跳び大会は、例年１１月と３月に開催しているが、今

年度は、１１月は東スポーツセンターで、３月は戸塚スポーツセンターで開

催する予定である。芝スポーツセンターより会場が狭くなるため、参加人数

を若干減らして開催する。 

【承 認】   （質疑応答後、全員異議なく承認） 
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（３）旧国立競技場の炬火台（１９６４年東京大会の聖火台）設置記念式典について 

【説 明】   （スポーツ課長が資料に基づき説明した。） 

【質疑応答概要】 

齋藤委員    雨天決行ということでよいか。 

スポーツ課長  来賓席についてはテントを張ることを予定しており、また、点火は、雨天

においても可能である。そのため、台風等の豪雨でなければ、雨天において

も決行する予定である。 

【承 認】   （質疑応答後、全員異議なく承認） 

 

 

８ 休 会 

茂呂教育長   ここで、理事者の入れ替えを行うため、休会する。（午後２時１８分） 

 

 

９ 再 開（午後２時２０分） 

茂呂教育長   それでは、再開する。 

【上 程】 

茂呂教育長   議案第１２０号「令和２年度使用高等学校教科用図書の採択について」を

上程し説明を求める。 

【説 明】 

指導課長    （議案第１２０号「令和２年度使用高等学校教科用図書の採択について」

資料に基づき説明した。） 

【質疑応答概要】 

菅原委員    今年の高校の教科書採択の流れはどのようになっているか。 

事務局     川口市立高校の場合、６月に高校が選定し、市教育委員会が７月に検収、

その後審議・採択を行う。教科書の選定における公正確保の徹底を図るため

文部科学省への教科書需要数報告期限が９月１６日までとなっている。 

齋藤委員    高校の教科書は、毎年変わっているか。 

市立高等学校長 基本的には変わらない。学習指導要領が改訂される約１０年で、大きく変

わることがある。次の学習指導要領改訂は、令和４年度から年次進行で実施

することになっている。 

宿谷委員    高校では、今回の教科書選定をどのように行っているか。 

市立高等学校長 はじめに、教科書作成担当者以外すべての教科担当者による教科会議にて

選定原案及び選定理由書を作成する。次に、各教科の原案及び選定理由書を

教務部がとりまとめ、教科書選定委員会で原案及び起案理由について検討す

る。最後に、職員会議を経て、最終的に、校長が決定する。 

中田委員     今年の学校の教科書の選定方針は、どのような観点で決められているか。 

市立高等学校長  進学希望の実現、学校教育目標の実現、公正の確保、類型制への対応、
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進路決定率の確保・向上等への対応を考慮して校長が方針を決定している。 

         平成２９年度からは使用教科書選定理由書の一部として学校から提出さ

せている。 

茂呂教育長    今回、高校の教員は、どのように教科書研究を行っているか。 

市立高等学校長  よく行う方法として、ある単元について、どのような方法で導入し、論

を進め、結論を導いているかを比較研究する。例えば、数学Ⅰにおける２

次関数において、高校生がつまずきやすい平方完成の部分を、別解や図の

使用など、どのように解説しているかを研究し、自校生徒の実態に合い授

業が進めやすいのはどれかを考える。また、国語総合においては、現代文・

古典ともに自校生徒にとって適切な教材がバランス良く配列され、解説や

資料などが分かりやすいかなどを考えている。 

齋藤委員     新規として教科書を変更する理由は主にどのようなものか。 

市立高等学校長  これまでの教科書が生徒の実態に合わなくなった、本文の記述が理解し

やすい、演習問題が豊富である、発展的内容が含まれている等の理由であ

る。 

菅原委員     今年は、必要な教科書を全て購入すると、どの位の金額になるか。 

市立高等学校長  学年、学科、課程によって異なるが、１年生では必修科目が多く、保健

や地図帳も購入するので、約９千円から１万円程度になる。２年生以上に

なると、選択科目によって異なる。学校設定科目を選択した場合は、教科

書が存在しないこともあり、安くなることもある。 

中田委員     今年は、副教材等を使用しているか。 

市立高等学校長  教育課程の確実な習得のため、教科書以外の副教材を用いて反復学習を

行うことがある。また、家庭学習にも活用している。 

宿谷委員     川口市立高校には特進クラスがあるが、特進クラスと一般クラスとで使

用する教科書は異なっているのか。 

市立高等学校長  基本的には同じ教科書を使用する。授業内容や単位数、指導法、副教材

などを変えることで対応している。 

茂呂教育長    高校の教科書採択にあたって、指導課としての考えはどのように捉えて

いるか。 

事務局      学校は生徒の実態を把握し、教育課程を定め、進路希望の実現や学校目

標の実現、公正の確保等を考慮した上で、十分な調査研究・検討を行って

いると判断している。高校の選定を最大限尊重したい。 

茂呂教育長    他に、質問・意見等はないか。 

委 員      特になし。 

茂呂教育長    なければ、以上で協議を終了する。 

【採 決】 

茂呂教育長    議案第１２０号「令和２年度使用高等学校教科用図書の採択について」

の採択を行う。原案どおり、決定してよいか。 
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委 員    （異議なし） 

茂呂教育長   議案第１２０号「令和２年度使用高等学校教科用図書の採択について」を

原案のとおり可決する。 

 

 

１０ 休 会 

茂呂教育長   以上をもって休会する。（午後２時３７分） 


